

Actualidades

Aumentos justificados

En el extracto del presupuesto general de la Nación proyectado para el año de 1906 se nota el aumento de gastos en algunos ministerios, Instrucción pública, Agricultura, Guerra y Marina.

Quizás sean estos los más necesitados, ó aquellos en quienes con más interés ha de fijarse la atención pública. Elevar hasta donde se pueda el nivel de la cultura general, desarrollar en todos conceptos las fuerzas productivas del país como fuentes de riqueza, formar un ejército no formidable por su número, pero sí excelente por su organización y sus medios materiales, crear y sostener una marina modesta, pero efectiva y suficiente para garantizar nuestra independencia exterior, en una palabra, vigorizar el espíritu y el cuerpo, son éstas empresas que no pueden ser indiferentes a nadie.

Y estos asuntos van creciéndo en interés e importancia, desde el punto en que España, abandonando el perjudicial principio del aislamiento en sus relaciones internacionales, parece por las trazas aproximarse de cada vez más hacia un grupo de naciones, Francia é Inglaterra, cuyos intereses nos son comunes en el Mediterráneo y en Marruecos.

Las naciones son respetadas y respetables por su potencia económica ó militar. No impunemente van los débiles del brazo de los fuertes; lo más probable es que aquellos sucumban ó queden anulados, cuando su debilidad es tal que ni siquiera les permite defenderse.

Aun España tiene una altísima misión que cumplir sobre la tierra. El destino la reserva un papel importantísimo en las futuras tremendas luchas que se van dibujando para el porvenir, y cuando llegue ese tiempo, en que quizás se cambie la configuración del mapa en una parte del mundo, España necesita estar convenientemente preparada.

Por las condiciones de nuestra actual vida nacional, por nuestra preponderancia intelectual y militar, la influencia que podemos ejercer es verdaderamente nula. Aproximándose nuestra nación á los fuertes, aquella debilidad se patentiza más, y lo que debería ser altamente beneficioso para nuestros intereses, ya que se nos invita á tomar parte en el banquete europeo, puede resultar profundamente perjudicial.

La prosperidad económica del país debe ser el objeto más principal de su política; y ya que desgraciadamente el reinado de la paz no ha venido á esta tierra que habitamos, y no vendrá, mientras las condiciones de las arias potencias existentes sean cuales son hoy, mientras persistan y se reproduzcan codicias, ambiciones, celos, conflictos de raza y de intereses.

Y en verdad que esa prescripción de la ley que tal facultad concede al ministro la encontramos muy justa y hasta humana, puesto que viene á dar el descanso, ya necesario, á aquellos funcionarios que, mal avenidos con su salud, no quieren dejar la carrera, y viene también á facilitar la aspiración legítima de ascenso á todos los funcionarios, ya que, dada la escasez de jubilaciones que hoy se advierte, habrán de desear la muerte de los funcionarios de arriba para satisfacer aquella legítima aspiración, lo cual es una inhumanidad.

Esto no puede quererlo el ministro; y como resulta tan claro, es de esperar que una vez que haga el estudio de las necesidades del personal, habrá uso de aquella potestad, que la ley le concede, para que, desde arriba á bajo, se muevan las escalas, y los funcionarios todos puedan ver satisfechas, con más oportunidad que ahora, sus naturales y legítimas aspiraciones.

En resumen, opinamos que el ministro tiene facultades para dictar una real disposición, por lo cual se concedieran de los cuatro turnos que la ley establece para el ascenso, tres á la categoría, sin consideración á la antigüedad, siempre que haya servido en la misma cuando menos dos años.

Este es el único medio que se nos alcanza sin faltar al precepto legal; á más del uso de la facultad de las jubilaciones por edad, para unificar los escalafones, y sacar á dignísimos funcionarios de la postergación en que se encuentran, dejando aparte lo que se dice de aptitudes y competencias para determinados cargos, pues la experiencia nos ha demostrado que jamás se elijen los más aptos ni los más dignos.

Indicatura
Reforma necesaria
lo cuanto á la organización del judicial se refiere debe ser objeto de estudios prolijos que permitan ar el mayor acierto en tan delicada materia.

que la justicia pueda administrarse sólo con rectitud, sino también la brevedad compatible con la importancia, se hacen prerrogativas adecuadas á los fines de su delicada misión requiere. Cualidades que concurren en el o de Gracia y Justicia hacen á los funcionarios de la carrera que las reformas necesarias proyectan han de ser ajustados en términos de saber y de prudencia alejen toda idea de perturbación.

Las huelgas en Inglaterra

La Labour Gazette correspondiente á Febrero último publica los datos relativos á las huelgas ocurridas en Inglaterra en 1904, resultando de ellos una notable disminución con relación á los años anteriores, disminución que viene notándose desde 1897 y que ha llegado en el año último al punto de ser menor del 1 por 100 de la población obrera el número de individuos comprendidos en paros y huelgas, no sumando la séptima parte de un día de trabajo el tiempo perdido á consecuencia de las huelgas.

El año 1896 fué, entre los del último decenio, en el que estallaron más conflictos industriales, registrándose 926, y habiendo disminuido después progresivamente hasta contarse solamente 334 en el año último. Por el número de huelguistas, las más importantes fueron las de 1893, que afectaron 634.301 hombres, y á partir de ese año también ha sido menor el número de los obreros declarados en huelga, no comprendiendo todas las de 1904 más que 83.922.

Es un dato éste que no conviene pasar inadvertido, porque prueba que los trabajadores ingleses, que tanta cordura han demostrado variando la orientación de sus Asociaciones para hacerlas más prácticas y menos revolucionarias, han comprendido antes bien que los de los demás países hasta qué punto les perjudica la huelga erigida en sistema y cuando no está plenamente justificada por un motivo serio.

Una tercera parte del total de huelgas y una mitad de los parados corresponde á la industria carbonera, lo que no es de extrañar si se tiene en cuenta que es de las más importantes de la producción inglesa. El segundo lugar corresponde á la industria de construcción de casas, siguiendo luego las de ingeniería y construcción de buques y las textiles, pero todas con cifras inferiores á las de anteriores años.

El éxito fué para los obreros en estos conflictos en 58 casos, y favorable á los patronos en 161, solucionándose las huelgas en 214 por la negociación directa entre patronos y obreros, acudiendo solo al arbitraje en 23 casos. En las restantes huelgas, los establecimientos se cerraron, los patronos sustituyeron á los huelguistas ó éstos reanudaron voluntariamente el trabajo.

La mayor parte de las huelgas tuvieron por origen los salarios. De las 334, 220 se produjeron por esa causa y las demás por motivos varios, entre los que figuran, empleo de determinadas personas ó distribución ó organización del trabajo.

A la disminución de las huelgas puede haber contribuido como factor de no escasa importancia la miseria extraordinaria que en muchos barrios de Londres y en no pocas ciudades de provincias se ha dejado sentir; miseria que, aun hoy, continúa haciendo víctimas, no obstante la riqueza del pueblo inglés siendo insuficientes las obras públicas emprendidas para dar trabajo á los parados.

En el mes de Enero se facilitó trabajo á 41.424 personas, de las que correspondían á la capital 20.683, y el término medio de los días de jornal obtenidos por cada individuo en el mes sólo de seis y medio en Londres y de nueve en provincias.

El 10 de Agosto

Ahora que todos los diarios discuten acerca del encuentro naval que parece inminente en el Extremo Oriente un redactor del Times publica una relación exacta de la batalla del 10 de Agosto de 1904, sostenida por las escuadras de Togo y Witheft. He aquí el relato:

«El almirante ruso había decidido ponerse en marcha hacia Vladivostok el día 10 por la mañana. El día antes, uno de los mejores acorazados, el Retvisan, fué tocado por un proyectil japonés que le abrió una vía de agua que se tardó en cegar. El almirante no quiso diferir la partida y ordenó que se hicieran las reparaciones más urgentes; el Retvisan salió del puerto para tomar parte en la batalla, con más de quinientas toneladas de agua en las bodegas. La escuadra era muy heterogénea. Se componía de seis acorazados, de los cuales solo dos eran buenos, el Retvisan y el Czarevitch, de tres grandes cruceros y de varias naves menores, y solo podía marchar á una velocidad de siete millas por hora. A cincuenta kilómetros del puerto le aguardaba la poderosa y homogénea flota japonesa. La primera línea de ésta la formaban cuatro magníficos acorazados, el viejo acorazado chino Chin-Yuen, colocado en un sitio de honor por tener muy gruesa la coraza, y los dos cruceros Nishin y Kasuga.

Los cruceros acorazados formaban la segunda línea, pero casi no tomaron parte en la acción.

«Los dos jefes dieron la orden de concentrar el fuego contra la nave almirante contraria, y á esto se debe que el Czarevitch y el Mikasa salieran apabullados del encuentro. El propósito del almirante ruso era de evitar la batalla á toda costa: en caso contrario, los buques debían pelear á la menor distancia posible del enemigo, para quitar á los japoneses la ventaja de sus instrumentos de precisión para el tiro á larga distancia. Este plan no pudo realizarse, porque Togo disponía de buques más veloces y podía regular la distancia á medida de su gusto. Al principiar el combate los capitanes rusos permanecían en sus respectivos puentes; pero los proyectiles japoneses les obligaron á retirarse á las cámaras blindadas. Witheft se obstinó en no encerrarse, y su imprudencia le costó la vida. Por poco ocurre lo mismo á Togo, que se hallaba en el puente cuando una granada destruyó más de la mitad de él; otro proyectil destruyó por completo el puente, matando á cuantos lo ocupaban, en el preciso momento en que se retiraba Togo.

«La acción se empeñó tres veces. El combate más largo duró dos horas, desde las dos á las cuatro de la tarde. El almirante ruso murió á las tres y media. En el mismo momento, el acorazado Czarevitch sufrió una grave avería en el timón. La escuadra hubo de agruparse en torno del buque para protegerlo mientras se hacía la reparación. La artillería japonesa atacó con ensañamiento aquella masa compacta de naves, y casi todos sus proyectiles daban en el blanco. El comandante del Retvisan, para prestar auxilio á los demás buques, se destacó del grupo y cerró audazmente contra el enemigo, llegando hasta un kilómetro de distancia de la línea japonesa. El acorazado fué acogido con un bombardeo infernal. Un proyectil le hirió bajo la línea de flotación y embarcó mucha agua. Cuando el Retvisan volvió hacia atrás, la situación había cambiado. El Czarevitch, seguido del Askold y del Diana, se habían alejado sin esperar órdenes y sin dar ninguna explicación, y navegaban hacia el puerto alemán de Kiaochiao. El mando de la escuadra lo asumió el príncipe Uktomski, que estaba á bordo del Peresviet, tocado ya por más de treinta proyectiles de 305 milímetros. Celebró un rápido consejo de guerra en la torre blindada. Era imposible continuar la marcha hacia Vladivostok con los buques averiados; era inútil combatir más, porque las municiones estaban casi agotadas; no quedaba otro remedio que buscar un puerto de refugio. Así lo creyó Uktomski, y dió la orden fatal y desastrosa de volver á Port-Arthur.

«Al mismo tiempo se celebraba otra conferencia á bordo de la capitana japonesa. Si los rusos andaban escasos de proyectiles después de dos horas de fuego, los japoneses habían agotado por completo sus granadas de grueso calibre. Togo pensó dar orden de ir á Sasebo para municionarse, pero antes que formulara tal decisión, la flota rusa viraba de bordo, dejándole dueño del mar. Pero Togo se hallaba imposible de ir de sacar provecho de su victoria. Su inacción sorprendió en extremo á los fugitivos, que declararon luego que su escuadra hubiese quedado destruida de haber continuado la persecución. Declararon también los oficiales rusos que hubieran continuado la batalla de sospechar que les ocurría á los japoneses. Pudieron adivinarlo todavía fijándose en que, por cada disparo de los cañones rusos, los japoneses habían hecho tres.

«Al recibir la orden de volver á Port Arthur, el capitán Sounevitch, comandante del Retvisan, creyó que su buque no llegaría al puerto. El agujero abierto en su costado había hecho embarcar al acorazado más de dos mil toneladas de agua. El valeroso oficial decidió entonces no irse á pique sin ocasionar grave daño al enemigo; quería hundir su espólon en un buque japonés. Navegaba en sentido paralelo á los acorazados japoneses, pero su corta marcha le impedía alcanzarlos. Pensó que marchando en diagonal podría herir á uno de los últimos, el Nishin ó el Kasuga. Comunicó su decisión al jefe de estado mayor y luego le envió á la bodega para apreciar la importancia del daño producido por la granada japonesa. Por segunda vez el Retvisan estaba á menos de un kilómetro de la línea enemiga, y por segunda vez los japoneses concentraron su fuego sobre él. Un proyectil estalló contra la torre y algunos cascos penetraron por la ventana, hiriendo en el pecho á Sounevitch, que cayó desvanecido. El único oficial que sabía su propósito hallábase en la bodega. En la torre quedaba un guardia marina, que, no teniendo ninguna orden, viró de bordo

SUCESORES. VIUDA BANQUE

Unico depósito de las tan renombradas y superiores máquinas para coser, bordar y hacer calceta.
VERTHEIM Y WILSON
VENTA A PLAZOS Y AL CONTADO
Santo Domingo núm. 10 (antes calle Zapatería) Palma

VIAJANTE:—D Andrés Barceló, de Porreras.
COMISIONADOS:—Inca, D. Jaime Florit, Mayor 7.—Manacor, Vda. Calder, Plaza Mayor.—Luchmayor, D. Francisco Vidal, Bor, ne 9.—La Puebla, Vda. Fúster, calle Plaza.—Andraitx, D. Pedro J. Enseñat, Cerdá 3.—Pollensa, D. Cristóbal Llompart, Montesión.—Alcudia, D. Martín Ferrer, Lladoner.—Campos, D. Bartolomé Pomar, Plaza 9.—Muro, D. Francisco Sacarés, calle Nueva.—Bufiña, D. Joaquín Suau, Nuev 2.

y siguió á la escuadra rusa: se había perdido la ocasión de obtener una muerte gloriosa.»

Curiosidades

Matrimonio forzoso.—Madame May Wright Sewall es una de las partidarias más entusiastas del movimiento feminista en los Estados Unidos.

Su última obra ha sido dirigirse al presidente Roosevelt para que el Congreso federal prohíba en absoluto el celibato y haga casarse á los que ahora permanecen solteros en los dos sexos.

No hay que decir la polvareda que este proyecto levanta.

Otra excentricidad yanqui.—El Estado de Indiana acaba de prohibir la fabricación, la venta ó la posesión de cigarrillos, castigando con penas pecuniarias á todos los que caigan en la tentación de fumar.

Los fumadores indignados, van á apelar de esta ley que declaran anticonstitucional.

Incendios en Londres.—Durante el año 1904 se han registrado en Londres 2616 incendios, habiéndose utilizado para su extinción 137 millones de litros de agua.

Abrazos malsanos.—En Chicago ha sido perseguido correccionalmente un marido por abandono de su mujer. El acusado se ha excusado ante el juez manifestando que su esposa le abrazaba de un modo inmoderado, que este exceso de ternura influía de tal modo en su sistema nervioso, que no podía dedicarse á sus habituales asuntos.

Al fin el marido ha consentido en volver al hogar abandonado con la promesa de la mujer de que disminuirá el número de los abrazos.

La marina inglesa.—Según noticias dadas á conocer por el almirantazgo británico, la marina inglesa contaba en 31 de Marzo último con 408 navios de todas clases en servicio y 94 en construcción ó en proyecto.

Costumbres de la India.—En la India se pone nombre á los niños cuando cumplen doce días.

La madre es la que dice cómo se ha de llamar, pero si el padre no está conforme con el nombre elegido, se encienden dos lucas y encima de cada una se pone un papel con el nombre que cada uno quiere. La luz que más tarda en consumirse decide cómo se ha de llamar la criatura.

Páginas de Cervantes

Cual es la mayor culpa

«La mayor culpa que hay en las culpas es estar pertinaces en ellas; porque es de condición de demonios el nunca arrepentirse de los yerros cometidos, y asimismo una de las principales causas que mueve y fuerza á perdonar las ofensas es ver el ofendido arrepentimiento en el que ofende, y más cuando esté el perdonar en mano de quien nada hace en hacerlo, pues su noble condición le tira y compele á que lo haga; quedando más rico y satisfecho con el perdón que con la venganza, como se ve en los grandes reyes y señores, que más gloria granjean en perdonar las injurias que en vengarlas.»

El suicidio es locura propia de cobardes.

«La mayor cobardía del mundo es matarse; porque el homicida de sí mismo da señal de que le falta el ánimo para sufrir los males que teme. ¿Qué mayor mal puede venir á un hombre en este mundo que la muerte? Y siendo esto así, no es locura apresurarse con la vida se enmiendan y mejoran, pero se empeoran y comienzan de nuevo.»

Francia y Alemania SU ARTILLERIA

Dicese con motivo de la próxima visita de S. M. á Francia los franceses preparan en el campo de Chalons unas extraordinarias maniobras de artillería, añadiéndose que el gobierno español, resuelto á reformar nuestro material, tiene pensado confiar á las fábricas francesas aquella reforma. Con tal motivo creemos muy oportuno dar á conocer á nuestros lectores los siguientes datos que leemos en una revista profesional extranjera.

Uno de los mejores generales de la artillería francesa dá el grito de alarma, con motivo de que los alemanes han adoptado un cañón de tiro rápido análogo al de 75 que constituía el orgullo de la artillería francesa.

Durante los veinte y cinco años siguientes á la guerra franco-prusiana, el material de artillería de ambas naciones era casi semejante y equilibrado su poderío militar. Alemania acordó en 1895, dotar á su artillería de un cañón de más reducido calibre, pero gran velocidad de tiro. Francia conoció su proyecto y adoptó su famoso cañón de 75 milímetros.

El cañón de 75 milímetros francés posee una velocidad inicial de 530 metros, y el proyectil es de 7 kilogramos y 200 gramos y puede disparar 20 tiros por minuto. Todo cañón se encuentra provisto de 500 cargas.

Por el contrario, el cañón alemán es de 75 milímetros, con velocidad de 465 metros, pesando el proyectil 6 kilos y 800 gramos. Dispara 5 tiros por minuto y se le proporciona con 315 cargas.

La superioridad francesa resulta evidente, consistiendo tan sólo la ventaja del cañón alemán en que pesaba 1.670 kilogramos, siendo el peso del cañón francés de 1.850 kilos. Francia resolvió entonces sustituir sus antiguas baterías de 90 milímetros por las de 75 y si bien los cuerpos de ejército alemanes disponían de 144 bocas de fuego los franceses contaban con 92, pero en cambio el material de tiro rápido era más perfecto, todas las naciones siguieron el ejemplo de Francia y adoptaron los cañones de tipo análogos al francés, y en 1897, Alemania podía oponer 3.500 piezas de cañones de campaña, á los 2.000 de Francia.

En cuanto á la artillería llamada pesada que acompaña á los cuerpos de ejército, su importancia ha quedado acreditada recientemente en la guerra ruso-japonesa, y si las artillerías pesadas de Francia y Alemania, han estado casi niveladas hasta ahora, no parece que sucederá así en lo sucesivo, y de aquí la alarma que comienza á iniciarse en el ejército francés. Los alemanes han adoptado un efecto un nuevo modelo de obús pesado, sistema Krupp, muy perfeccionado, dotando con él á varios batallones de artillería.

En resumen: Alemania no se duerme y para establecer el equilibrio numérico, Francia necesitará aumentar en una mitad la artillería de campaña y reconstruir del todo la artillería pesada, observando el ejemplo de Alemania que en diez años ha renovado completamente su artillería.

El centenario del Quijote en Palma

Terminado ya el examen y calificación de las obras literarias, musicales y escultóricas que en tiempo hábil fueron presentadas optando á los premios ofrecidos, publicamos hoy en la forma que nos ha sido remitido para su inserción el siguiente veredicto ó

Fallo del Jurado

Relación de las obras á las que se ha concedido premio ó accésit;



# Vermhout Serrano

EL MEJOR DE TODOS

Se vende en todos los establecimientos.

Premio del Excelentísimo Ayuntamiento de Palma. Poesía con libertad de asunto y metro.—Número 6. A Cervantes. Lema: «Ars longa vita brevis.»

Premio de la Excma. Diputación Provincial. Poesía inspirada en la vida de obras de Cervantes.—5. La mujer en el Quijote. Lema: «Paulo majora canamus.»

Premio del Ilmo. señor Presidente de esta Audiencia Territorial. Poesía inspirada en el Quijote.—18. El Quijote. Lema: «Ne quid nimis.»

Premio del Excmo. señor Capitán General de Baleares. Composición en prosa ó verso, dedicada á Cervantes como soldado.—Al trabajo en prosa, número 9. Cervantes soldado. Lema: «...Nunca la lanza embotó la pluma ni la pluma la lanza...»

Premio del Ilmo. señor Obispo de Mallorca. Trabajo en prosa, en el que se ponga de manifiesto el espíritu genuinamente cristiano del Quijote.—29. «Espíritu Cristiano del Quijote.» Lema: «Mors et vita duello confixere mirando.»

Premio del M. I. señor Gobernador Civil de esta Provincia.—No se adjudica.

Premio del M. I. Colegio de Abogados de Palma.—No se adjudica.

Premio del Ilmo. Cabildo de esta Santa Iglesia Catedral. Desierto.

Premio de la R. Sociedad Económica de Amigos del País.—Desierto.

Premios del Instituto General y Técnico de Baleares.—1.ª Narración del cautiverio de Cervantes en Argel. Premio: 28. Sucinta relación del cautiverio de Miguel de Cervantes Saavedra en Argel, arreglada á los documentos cervantinos descubiertos hasta el presente. Lema: «No hay entre la tierra: conforme mi parecer, contento que se iguale á alcanzar la libertad.»—Accésit. 27. Narración del cautiverio de Cervantes en Argel. Lema: «...fue soldado muchos años y cinco y medio cautivo, donde aprendió á tener paciencia en las adversidades.»—2.ª Estudio crítico de la novela Rinconete y Cortadillo. Premio: 17. Juicio crítico de Rinconete y Cortadillo. Lema: «Mirad, niñas, si tenéis acaso algún cuarto para comprar las candelitas de mi devoción...»—Accésit. 7. Estudio crítico de la novela Rinconete y Cortadillo. Lema: «Cosa nueva es para mí que haya ladrones en el mundo para servir á Dios y á la buena gente.»

Premios de la Escuela de Artes é Industrias de Palma; á las bustos de tamaño natural, vaciados en yeso, de Cervantes. Don Quijote y Sancho Panza.—1.ª Premio. 38. Cervantes. Lema: «Manco de Lepanto.»—Accésit. 44. Cervantes. Lema: «Fáccas á Cervantes.»—2.ª Premio: 37. Don Quijote. Lema: «El Caballero de los Leones.»—Accésit. 43. Don Quijote. Lema: «Espejo de caballeros.»—3.ª Premio: 35. Sancho. Lema: «Memoria á Cervantes.»—Accésit. 39. Sancho. Lema: «Escudero fiel.»

Premio del Círculo de Bellas Artes.—Desierto.

Premio del diario La Almudaina.—Desierto.

Premio del diario La Última Hora.—No se adjudica.

Premio de la Junta Directiva del Centenario. Composición musical que reúna su mérito condiciones idóneas para ser ejecutada por los elementos orquestales del país, al celebrarse la solemnidad del Centenario.—30. ¡Gloria á Cervantes! Marcha triunfal. Lema: «Visca la joventut, esperansa de la patria.»

El acto solemne de adjudicación de los premios y proclamación de los autores premiados, ha acordado la Junta Directiva del Centenario que se celebre en el Teatro Principal, el próximo martes 9 del corriente; á las 8 y media de la noche.

Palma 3 de Mayo de 1905. El Jurado calificador: Juan Alcover, presidente.—Magín Verdagué,—Gabriel Maurá.—Ricardo Anckermann.—Juan Marqués y Luigi.—Andrés Torrens.—Gabriel, Alomar, secretario.

## Congreso agrícola en Cervera

La Federación Agrícola Catalana Balear, cumpliendo el acuerdo del último Congreso celebrado en Vendrell, está preparado el VIII Congreso agrícola, que será celebrado los días 11 y 12 de Junio próximo en la ciudad de Cervera.

Con este motivo la Federación invita á todos los agricultores españoles para que se hagan representar en las sesiones que se celebrarán en Cervera para ultimar los detalles relativos al proyectado Congreso, en el que serán objeto de discusión pública los temas:

- Cultivo del almendro, sus enfermedades y medios de combatirlas;
- Cultivo de la morera y cría del gusano de seda;
- Cultivo de la viña y sus abonos;
- Cultivo de cereales y abonos apropiados;
- Cria de conejos y avicultura;
- Cultivo del tabaco;
- Riegos y utilización de aguas para la agricultura.

Las delegaciones serán admitidas hasta el día 15 del corriente.

## SE VENDE

Un breque jardinera con toldo mod-rno tanto para tronco como para un caballo. Se puede ver, Ronda de Levante, puerta de San Antonio, letra A, marmolista.

## Ejecución de los reos de Libourne

Madrid 4 (á la r. t.)

A las dos de la tarde de ayer han entrado en capilla los reos Aznar y Cirujeda, en la cárcel de Bilbao.

Son los autores del horrible asesinato cometido en Libourne, cerca de Burdeos.

El primero estaba abatido.

Pero cuando contemplaba como dominado por el estupor, los preparativos de la capilla, se lanzó de pronto sobre el verdugo, hiriéndole en la cabeza con una botella.

Después acometió con las manos sujetas por las esposas, á cuantos le rodeaban, que hacían grandes esfuerzos por sujetarle, sin conseguirlo.

El reo no cesaba de dar vivas á la anarquía y á la revolución.

En vista de la confusión que se produjo, los soldados de la guardia amartillaron los máusers.

Después de un buen rato de lucha, pudo ser dominado el Aznar, poniéndole una camisa de fuerza.

A la madrugada de hoy Cirujeda seguía tranquilo.

Anoche, á las ocho, se confesó, y á las nueve cenó, pidiendo que le acompañara un recluso paisano suyo.

Luego le visitaron algunos empleados de la cárcel.

Aznar, en cambio, continuaba furioso.

Se negó á confesarse y cenar, gritando á cada momento viva la anarquía y Cuba libre.

A pesar de la camisa de fuerza, quería morder á los empleados que se le acercaban.

Se le leyó una carta fingida de su madre para ver si se calmaba y la oyó con indiferencia.

A las ocho de esta mañana han sido ejecutados.

Cirujeda subió al patíbulo abatido.

Aznar se defendió hasta el último momento.

## El próximo licenciamiento

El «Diario Oficial del ministerio de la Guerra» ha publicado una Real orden, cuya parte dispositiva dice:

«1.ª Todos los regimientos y batallones del arma de infantería de la Península, de Baleares y de Canarias, comprendido el batallón cazadores de Cataluña y exceptuando el regimiento de Mahón, licenciarán el número de hombres necesario para quedar el día 15 del actual con la fuerza de plantilla que marcan las disposiciones vigentes.

Las unidades que no hayan completado esta fuerza continuarán con sus actuales efectivos.

2.ª El regimiento infantería de Mahón y los de Ceuta y Melilla licenciarán en igual forma, considerándose eventualmente como plantilla para ellos, mientras otra cosa no se disponga, la de 2.400 hombres en el primero y 3.000 en los últimos regimientos citados.

3.ª Para el licenciamiento se seguirá el orden de antigüedad de servicio por el de destino á cuerpo, sin perjuicio de lo que preceptúan las disposiciones en vigor acerca de este punto.

4.ª Los cuerpos darán las licencias con la anticipación necesaria para que á los individuos que la obtienen, solo se les acrediten sus devengos durante los 15 primeros días del citado mes de Mayo.

5. Los individuos procedentes de los regimientos de Mahón, Ceuta y Melilla, que vuelvan á la Península, seguirán perteneciendo á estas unidades hasta su pase á reserva activa.

6.ª Los jefes de los cuerpos harán comprender á los individuos que marchen á sus casas, la obligación en que están de pedir autorización para los viajes y cambios de residencia, de acudir á la revista anual y de conservar el pase y las prendas de uniforme, manifestándoles las ventajas que obtendrán por ello, y los perjuicios que podría resultarles del incumplimiento de estas disposiciones.

7.ª Los generales del cuerpo de ejército y los capitanes generales respectivos dictarán las órdenes oportunas para que los individuos licenciados guarden la mayor compostura en los trayectos y estaciones, así como para que en las de salida y empalme, siempre que sea posible, y según la importancia de la partida, haya oficiales ó clases que les faciliten la continuación del viaje.»

## Ecos de Sociedad

### feliz viaje

A bordo del vapor correo *Lulio*, se embarcaron ayer para Barcelona, don Jaime Castell, don Luis Gardón, don Gabriel Villalonga, don Francisco López Pinto y Señora, don Antonio Rosselló, don Antonio M. Alcover y otros.

### Bienvenidos

En el pasaje venido hoy de Barcelona, á bordo del vapor correo *Baleares*, figuraban; doña María Bisbal, don Rafael Cantó, don Gaspar Forteza, don José Ferrer, don Gaspar Berga, don Miguel Serra.

se cura, usando las PASTILLAS antisépticas y balsámicas MORELLÓ.

## Telefónicas

Madrid 4 (4 á 10 m.)

En substitución de las funciones teatrales populares, el Municipio ha organizado varias corridas de novillos en las plazas de Carabanchel, Tetuán y en un corral de la Puerta de Hierro.

Para el festival de Orfeones vendrán 1.200 individuos de los coros Clavé, con 75 estandartes.

Ha llegado á Madrid el obispo de San Luis de Potosí, gran cervantista, á quien la Academia Española ha encargado la oración fúnebre en la función religiosa que se celebrará el día 9 en la iglesia de San Jerónimo, en memoria de Cervantes.

—La reina de Inglaterra ha llegado á Angoo (Grecia).

En Venecia son esperados los emperadores de Alemania.

—En Washington se reunirá el jueves el Congreso internacional de empleados de ferrocarriles, asistiendo 200 delegados de diferentes naciones.

—Comunican de Varsovia que la situación continúa igual.

—Se ha enviado un telegrama á Cabo Verde ordenando á la corbeta *Nautilus* que abrevie el itinerario, marchando directamente á Rio Janeiro, suprimiendo las escalas que había de hacer.

—Se recordará que Villaverde ha afirmado al contestar el Mensaje de los liberales y ha repetido al dar respuesta á la exposición de los republicanos que contaba con el apoyo de la mayoría de las Cortes.

Para probar el valor de esa afirmación del presidente, un diputado de la mayoría ha asegurado que tiene redactada una carta dirigida á Villaverde, diciéndole que los viajes del rey no pueden ser un obstáculo para que funcione el Parlamento.

Pide que se abran inmediatamente las Cortes, por estimarlo necesario el país.

Más de veinte diputados se han ofrecido á firmar la carta.

—El juez especial que entiende en la causa formada con motivo de la huelga de panaderos ha comprobado que ésta fué acordada en el Centro disidente de obreros panaderos en una reunión clandestina.

—El ministro de la Gobernación ha manifestado que las autoridades continuarán la campaña moralizadora emprendida contra las tahonas en favor del público.

Ha dicho también que Villaverde acompañará al rey en su viaje al extranjero y que no se alterará la fecha señalada para la apertura de las Cortes.

—La rosario pino ha regresado de Valencia completamente restablecida de la enfermedad que la ha tenido alejada de la escena durante algún tiempo.

En cambio, ha tenido que abandonar la compañía de que formaba parte en Valladolid la señora Suárez, que á venido á Madrid para curarse de una afección á la garganta.

—En el teatro Lara se ha estrenado una comedia en dos actos titulada *Una cosa es el amor...*

Sus autores, Antonio Hoyos y Melchor Almagro, han visto sus ilusiones perdidas, pues la comedia no fué del agrado del público.

—El señor Canalejas ha visitado al ministro de Hacienda para pedirle que varíe el reglamento por que se han de regir los Sindicatos agrícolas, en lo que tienen relación con la ley de alcoholes.

García Alix ha prometido que en breve nombrará la Comisión mixta solicitada por los alcoholeros.

—En la mina «Marina», del término de Mieres, entraron ayer por la mañana los obreros á trabajar sin que se notara disgusto en ellos de ninguna clase.

A las dos horas de estar trabajando, se declararon en huelga, abandonando el trabajo más de 500 obreros.

Esto ha causado extrañeza por lo inesperado desu actitud.

Los demás trabajadores continuaron sus faenas, pero al salir del trabajo, se dirigieron al Centro obrero, en donde se congregaron más de 3.000 trabajadores.

Se constituyeron en Asamblea para resolver si debían ir á la huelga general.

Los huelguistas están descontentos y decididos á no volver al trabajo mientras no se suprima el descuento del 10 por 100 que se les hace en su jornal desde hace tres meses.

Se nombró una Comisión que examine la *Revista Minera* del año pasado y del actual para ver los precios de los metales y de los carbones, y decir si hay razón para que la empresa someta á descuento á los obreros.

—El sereno de la Alameda de Jerez encontró anoche un hombre mal vestido tendido en tierra.

Al examinarlo con el farol, observó que estaba muerto.

El cadáver presentaba señales de estrangulación.

El médico forense no encontró indicios de lucha; pero declaró que aquel individuo había muerto estrangulado.

El citado individuo se llamaba Manuel Sánchez, y era conocido de todo pueblo, porque ordinariamente se embriagaba y dormía casi todas las noches fuera de casa.

Han sido detenidos un hombre y dos mujeres que habitaban en su misma casa.

—La Comisión de festejos de Paris

ha acordado que en la función que se dará en el teatro de la Opera en honor del rey Don Alfonso se ponga en escena *Sansón* ó *Dalila* y un baile de espectáculo titulado «La Madoletta».

El teatro estará adornado con flores encarnadas y amarillas.

—Dicen de Nueva York que toda la prensa de los Estados Unidos dedica los mas entusiastas elogios al archimillonario Mister Carnegie, conocido en el mundo entero por sus extraordinarias liberalidades é inagotable caridad.

A las muchas benéficas obras que ha practicado hay que añadir ahora la de haber hecho un donativo de diez millones de dollars con los cuales se establecerá un fondo de pensiones vitalicias para los profesores de los centros de enseñanza de los Estados Unidos, del Canadá y de Terranova que ó por su invalidez ó falta de salud, no puedan continuar ejerciendo su noble profesión.

Después de ensalzar cual merece tanta generosidad, hacen observar los periódicos norteamericanos que desde que empezó Mister Carnegie á poseer una regular fortuna hasta la fecha, lleva gastada en obras benéficas que perpetuarán su nombre, la enorme suma de 24.270.400 libras esterlinas. Ignórase, empero, las muchísimas que habrá realizado y que desconoce el público.

—Dicen de Londres que el almirantazgo británico ha desmentido oficialmente y categóricamente todo lo que respecta á la ineficacia de la artillería de respeto en los grandes acorazados de la marina imperial, alega en una serie de artículos sensacionales el *Daily Graphic* de aquella capital, demostrando con datos oficiales técnicos no ser cierto lo alegado por el citado periódico londinense.

## Telegramas

### Firma real

Madrid 4-20'40

Después del Consejo el rey firmó los decretos siguientes.

—Aprobando el reglamento por que se ha de regir en lo sucesivo el cuerpo de policía.

—Concediendo la gran cruz del Mérito naval, blanca, al ministro de Marina portugués.

—Concediendo varias cruces á los individuos que firmaron la Comisión de Portugal, que fueron á saludar al Rey.

—Disponiendo que para ascender al empleo superior inmediato en el ramo de Marina, sea necesario haber desempeñado un destino de superior categoría á la que se disfrute.

—Nombrando comandante de la provincia marítima de Almería al capitán de fragata D Salvador Cortés.

—Nombrando comandante de la fragata «Numancia», al capitán de navío D. Gabriel Meceurne.

—Nombrando presidente de la Audiencia de Madrid á D. Camilo Martínez.

—Nombrando magistrado de la Audiencia de Sevilla á D. Joaquín Roquero.

—Nombrando presidente de la Audiencia de Badajoz á D. Francisco de Paula Miseng.

—Destinando á la Fiscalía de la misma Audiencia á D. Antonio Pérez.

—Jubilando al magistrado de la Audiencia de Valencia D. Fermín Diaz.

—Autorizando á varios Parques de Ingenieros para la adquisición de material.

—Concediendo la gran cruz del Mérito Militar blanca al general D. Carlos Cortés.

### Las subsistencias

Madrid 4-22'30

El problema de las subsistencias vuelve á plantearse en algunos puntos con caracteres alarmantes.

No sólo en Andalucía, sino en otras regiones de España se celebran reuniones para ver de encontrar remedio al mal.

### De Marruecos

Madrid 4-22'35

El cuerpo diplomático de Tánger tiene la convicción de que el asunto de las fronteras argelinas, en lo que afecta á Francia y Marruecos, se arreglará pronto sin inconvenientes.

### El Rey al extranjero

Madrid 4-22'40

En Paris continúan haciendo preparativos para recibir al rey D. Alfonso.

En la rue Royal se levantarán arcos con las armas de España, iluminados con 1,500 lámparas incandescentes.

También se adornarán é iluminarán la rue de Saint Honoré

y todas sus boca-calles.

### Nuevo tranvia en Madrid

Madrid 4-22'45

A la compañía del tranvia del Este, en Madrid, le ha sido concedida la prolongación que tenía solicitada desde la Cárcel Modelo, en la plaza de Cánovas, á la Escuela de Ingenieros Agrónomos, en la Moncloa.

El tranvia utilizará terrenos de dicha posesión del Estado; pero no podrá dedicarlos á otra cosa, y perderá el derecho sobre ellos cuando desaparezca el tranvia.

### Huelga de carpinteros

Madrid 4-22'50

En Valladolid se han declarado en huelga los carpinteros, pidiendo nueve horas de jornada en vez de diez que tienen ahora.

También piden que no se les exija certificación ninguna para ser admitidos á trabajar.

Los patronos se niegan á aceptar estas proposiciones, alegando que las obras que se están ejecutando se han contratado sobre la base de diez horas de jornada, y el arreglo que solicitan los obreros perjudicaría grandemente sus intereses.

—Dicen de Melilla que los moros de las cabilas inmediatas á la plaza siguen hostilizando á cuantos entran y salen en aquella.

Toman como pretexto algarradas entre ellos mismos.

El general Segura ha amenazado con expulsar á los refugiados y no admitir en lo sucesivo á ninguno, como no cesen estas hostilidades.

—Dende tendrá lugar la batalla

Madrid 4-23

El «Daily Telegraph» afirma que, cuanto Rodjestvenski se haya juntado á Nebogotoff, la escuadra rusa se dirigirá á las islas Liu-Kiu, que el almirante ruso ha designado como base de las operaciones rusas.

Según un oficial de la marina rusa la batalla naval ocurrirá probablemente en las inmediaciones de estas islas.

El periódico inglés añade que esta opinión es también la más generalmente admitida en los círculos militares y diplomáticos en Londres.

Las islas Liu-Kiu están situadas entre el Japón y la Formosa.

—Paradero de la flota de Rodjestvenski.

Madrid 4-23'5

En el Japón circula el rumor de que la flota del Báltico se ha refugiado en Petropavlosk, en Kamtschatka, donde los rusos habían reunido grandes cantidades de carbón, víveres y municiones.

Esto no obstante, se considera que Rodjestvenski no se servirá de este punto como base de sus operaciones, porque ha sido imposible fortificarlo convenientemente.

### Intento de robo

Madrid 4-23'10

En un estanco establecido en la Casa Ayuntamiento de Alcoy se ha intentado cometer un robo.

Dos sujetos, decentemente vestidos, penetraron en el local durante la noche última, siendo sorprendidos por el sereno, el cual dió la voz de alarma, acudiendo los municipales y dos parejas de la guardia civil.

Los ladrones tenían ya apartados gran número de pliegos de efectos timbrados y bastante dinero que habían sustraído de la Caja.

Fueron puestos á disposición del juez.

### Mensajes misteriosos

Madrid 4-23'15

El aparato de telegrafía sin hilos instalado á bordo del crucero alemán «Furts-Bismarck», estacionado en Kiao-Tcheu, recibió cierto número de partes que podían haber sido enviados desde una distancia de 25 millas.

Ninguno de estos despachos pudo ser traducido por la oficialidad del buque.

### Botín de guerra

Madrid 4-23'20

El trabajo de salvamento de los buques rusos que fueron echados á pique en Chemulpo y Port-Arthur continúa efectuándose de una manera satisfactoria.

Aunque no se ha hecho público el nombre de los buques que ya han sido sacados á flote y reparados, se da por seguro que la marina japonesa será aumentada por varios de estos acorazados y cruceros que pertenecieron á los rusos.

—El Rey Eduardo en Londres

Madrid 4-23'23

Comunican de Londres que ha llegado á aquella capital de regreso de Paris el Rey Eduardo, habiéndosele tributado un gran recibimiento.

—Batalla no confirmada.—Es una estratagema?

Madrid 4-23'25

En Londres ha circulado el rumor de que la escuadra rusa no se dirige á Vladivostok, sino á Petropavlosk.

El Gobierno ruso sostiene que dicha escuadra va á batir á Togo y á libertar de todo asedio á Vladivostok.

También se ha dicho que Rodjestvenski ha logrado rebasar la línea japonesa, perdiendo en la jornada ocho buques pequeños.

No se dice si ha habido batalla ó si esta pérdida ha sido efecto de accidentes de mar.

Se añade que Rodjestvenski no encontrará ya obstáculo para llegar á Vladivostok, logrando con este su propósito de arrancar á Togo de su base de operaciones y entorpeciendo considerablemente el aprovisionamiento del ejército de Oyama en la Manchuria.

—Los sucesos de Rusia

Madrid 4-23'30

En Varsovia y algunas regiones del Cáucaso siguen las luchas diarias entre los cosacos y el pueblo.

En Polonia se ha recrudecido la revolución con caracteres formidables.

El Gobierno ha mandado concentrar algunos regimientos para dominar el levantamiento que parece general en toda Polonia.

El asesino del gran duque Sergio ha apelado de su sentencia de muerte.

El Gobierno ruso ha concedido á su representante en Madrid la gran cruz de Alejandro Nevosky.

—La Argentina y el Japón

Madrid 4-23'35

Se ha comprobado que varios transportes de los apresados últimamente por los japoneses, conduciendo contrabando de guerra, habían salido de la Argentina expresamente para proveer á la escuadra rusa de víveres y municiones.

Las agentes rusos en Paris aseguran que dichos barcos habían sido comprados por Rusia al Gobierno argentino al comienzo de la guerra.

Dícese que el Japón formulará reclamaciones á los republicanos del Plata con este motivo.

—La escuadra rusa repostándose

Madrid 4-23'40

Un buque llegado á Hong-Kong procedente de Saigon dice haber visto varios buques de guerra rusos, proveyéndose de carbón en alta mar.



clarado que en las diferentes conferencias que ha sostenido con el señor Moret, se han ocupado efectivamente del asunto de la apertura de las Cortes.

El jefe de los demócratas manifestó que consideraba improcedente en las actuales circunstancias visitar al Rey para exponerle las reclamaciones del partido.

Consideró también no convenia celebrar reuniones.

Los liberales—añadió el señor Montero Ríos—esperaremos tranquilamente el desarrollo de los acontecimientos, los cuales no nos cogerán desprevenidos, y amoldaremos nuestra conducta á las circunstancias.

**Manifestación de hambrientos**  
Madrid 5-1-35

Comunican de Puente Genil que ha tenido efecto una manifestación de mujeres hambrientas.

Las mujeres recorrieron furiosamente las calles de la población, excitando á los hombres á que se levantasen contra los ricos y los arrastrasen.

Las autoridades tomaron grandes precauciones para evitar que las masas cometiesen atropellos como se intentaba.

**Cobian á Canarias**  
Madrid 5-1-40

El ministro de Marina Sr. Cobian ha marchado de esta Corte en dirección á Cadiz en donde embarcará á bordo de un buque de guerra, que le conducirá á Canarias.

Fué despedido el ministro por sus compañeros de Gabinete y numerosos amigos.

**Las oposiciones de notarios.—Cuerpo de aspirantes.**  
Madrid n 1-45

S. M. ha firmado un Real Decreto, puesto á la firma por el ministro de Gracia y Justicia, ampliando el número de plazas, que figuraban vacantes en las recientes oposiciones de notarios.

Se crea un cuerpo de aspirantes que cubran las vacantes actuales.

**El Centenario del Quijote**  
Madrid 5-1-50

Han llegado á esta capital los críones y las bandas de música que han de tomar parte en las próximas fiestas del Centenario del Quijote.

**Movimiento eclesiástico**  
Madrid 5-1-55

Insistese en afirmar que será trasladado al Arzobispado de Valencia e actual Arzobispo de Santiago.

A este le sustituirá el Obispo de Madrid Dr. Guisasaola, el cual será reemplazado por el Obispo de Astorga señor Miranda.

**Huelguistas procesados**  
Madrid 5-2

Han sido procesados nueve de los huelguistas que fueron detenidos como excitadores á rebelión.

Los restantes detenidos han sido puestos en libertad.

**La dimisión de Villaverde en el Instituto de Reformas Sociales**  
Madrid 5-2-5

Se ha firmado el decreto admitiendo la dimisión del Sr. Villa verde del cargo de vocal del Instituto de Reformas Sociales.

En su lugar ha sido nombrado D. Eugenio Silvela.

**El Dr. Cortezo festejado**  
Madrid 5-2-10

La tuna escolar portuguesa dió anoche una serenata en obsequio del ministro de Instrucción señor Cortezo.

Este obsequio espléndidamente á los estudiantes.

**Sucesos en Rusia**  
Madrid 5-2-15

Comunican de San Petersburgo que en la ciudad de Lodz la muchedumbre se aglomeró frente á la iglesia, entonando canciones patrióticas.

Los cosacos hicieron numerosos disparos contra la multitud, causando gran número de heridos.

**Embajador á Londres**  
Madrid 5-2-20

Ha marchado á Londres el nuevo embajador español en aquella capital señor Polo de Bernabé.

**El combate de las dos escuadras**  
Madrid 5-2-25

Aunque corren muchísimos rumores, transmitidos por los correspondientes, acerca del combate que se supone librado entre las escua-

dras de los almirantes Togo y Rosjstvenski, no se ha recibido aún confirmación oficial del mismo.

Una de las circunstancias que hace dudar de la veracidad de este combate es la de que no se señala el lugar donde ocurrió el encuentro.

El resumen de los telegramas recibidos es que los dos almirantes combatieron por espacio de muchas horas, sufriendo ambos contendientes la pérdida de varios buques.

Otros fueron incendiados.

Los corresponsales ingleses telegrafían que Rosjstvenski huyó hacia el Norte perseguido por los buques japoneses.

**Noticias de Barcelona**  
(De nuestro corresponsal especial)  
Iglesia robada

Barcelona 4-20

El cura párroco de la iglesia de Nuestra Señora del Pino ha denunciado esta mañana que se había perpetrado un robo en dicha parroquia.

Se cree que los ladrones se quedarían dentro de la iglesia, apoderándose de cuanto hallaron á mano.

El robo se supone efectuado ayer al mediodía.

Los ladrones se llevaron dos copones, uno de plata y el otro de metal; la diadema de la corona de la Virgen de los Desamparados, y unos pendientes que tenía la misma imagen.

Hasta ahora no han dado resultado alguno las pesquisas de la policía para averiguar el paradero de los malhechores.

Únicamente hay indicios de que el robo venía preparándose desde hace varios días.

Lo hace así suponer el hecho de haber sido encontrado hace varios días en la escalera de la puerta posterior de la iglesia un desconocido, que al ser interrogado por el sacristán, pretextó que iba á sacar una fe de bautismo.

Se le indicó que no era hora de despacho y retiróse, sin infundir sospechas, hasta que al conocerse el robo se ha supuesto que ese sujeto pueda ser uno de los ladrones que preparaban el robo.

Los ladrones llevaron los efectos de plata y dejaron á la entrada de la iglesia los de metal de que se habían también apoderado.

**Franco.**

**Las regatas de automóviles**  
(De nuestro corresponsal especial.)  
Regatas suspendidas.—Buques españoles.

Mahón 5-9-60

Dícese que han sido suspendidas las regatas de los botes automóviles, cuya llegada estaba anunciada para esta noche.

La causa de la suspensión de aquellas obedece al mal tiempo que reina en estas costas.

Afirmase que por alcanzar éste á buena parte del trayecto entre este puerto y Argel, la travesía se haría sumamente difícil, sino peligrosa, para las lanchas automóviles.

En este puerto hay fondeados cuatro buques de guerra españoles, el crucero «Lepanto», el torpedero «Barceló», los cañoneros «Temerario» y «Nueva España.»

**Buques extranjeros.—Animación**  
Mahón 5-9-35

Diez buques de guerra extranjeros hallanse á la vista del puerto.

Entre aquellos se cuentan torpederos de las marinas inglesa, francesa é italiana.

En el muelle reina una animación verdaderamente extraordinaria.

Confíase en que los festejos que se celebrarán con motivo de estas regatas superarán de nuevo á los que se hicieron en obsequio de los Reyes de Inglaterra.

**Marqués.**

**Vinos finos para Mesa**  
Clases especiales

Riño tres cosechas selecto un litro 0'50  
Priorato embocado tinto » » 0'50  
Yelpeñas tres cosechas » » 0'50  
Alicante Fondillon » » 0'50

Basta ya de pelotes y farsas  
Obres son amores.—Servicio á domicilio.  
Jaime II, 105

**PIANO**

Se desea vender uno en muy buen estado por 400 pesetas.  
Informarán, calle de Lullio, 4.

**Crónica Religiosa**  
Santoral

Para mañana.—San Juan Antioquino—Latinam.

Para mañana.  
**Cuarenta Novas**

Continúan en la iglesia de Religiosas de Santa Magdalena, que en memoria del feliz natalicio de la Beata Catalina Tomás, le consagran la Hermandad y sus devotos. Exposición á las seis y media, á las nueve y media misa—mayor cantada por la reverenda Comunidad, al anochecer oración, estación y reserva de S. D. M.

**Visita á la Corte**

En Santa Eulalia á Nuestra Señora de la Piedad.

**Crónica marítima**  
Movimiento del puerto

**Entradas**

Procedente de Mahón, ha puesto amarras en nuestro puerto el vapor correo *Menorquin*, con pasaje, balija y variada carga.

—Lo propio ha hecho el laud *Angelos*, procedente de Ibiza, con efectos.

—Esta mañana á las seis, ha amarrado en el sitio de costumbre el vapor mercante *Miramar*, con procedencia de Barcelona, con la balija, pasaje y carga variada.

—Poco después lo ha efectuado el vapor correo *Cataluña*, con procedencia de Marsella, con pasaje y carga general.

—A las siete de esta mañana ha anclado en nuestro puerto, el vapor correo *Lullio*, procedente de Ibiza, con pasaje y variada carga.

—A las siete y cuarto, de esta mañana, ha puesto amarras en nuestro puerto, procedente de Barcelona el vapor correo *Baleares*, con la balija, pasaje y carga variada.

**Salidos**

Al medio día de ayer, soltó amarras de nuestro puerto con destino á Ibiza y Valencia, el vapor mercante *Isleña*, con la balija pasaje y carga general.

—Con destino á Alcudia, se ha hecho á la mar el laud *Catalina*, con lastre.

—A las ocho de esta mañana ha salido de nuestro puerto, con destino á la vecina isla de Cabrera, el vaporcito del mismo nombre.

—Ayer tarde levó anclas de nuestro puerto, para Argel el vapor correo *Miramar*, con la balija, pasaje y carga variada.

—Con destino á Mahón salió ayer el vapor correo *Menorquin*, con pasaje y carga variada.

—Para Barcelona, salió ayer tarde á las seis y media, el vapor correo *Lullio*, con pasaje y carga general.

—También lo ha efectuado la polacra goleta *Maria*, para Barcelona y el bergantín goleta *Cortés* para Aguilas ambos con efectos.

**Otras noticias**

Continúa descargando habas, el bergantín goleta italiano de tres palos *Marehese de San Guilano*.

Se encuentra tomando un cargamento de alfarería el bergantín goleta *Cortés*.

**Estadística**

**NACIMIENTOS**

Día 27.—Varones, 3.—Hembras, 1.  
Día 28.—Varones 3.—Hembras 1.  
Día 29.—Varones, 3.—Hembras, 3.

**MATRIMONIOS**

Día 27.—Ninguno.  
Día 28.—Ninguno.  
Día 29.—D. Andrés Ferrer Vallespir con D.ª Francisca Juanellas Cabanellas.  
—D. Rafael Salvá Cordá con D.ª María Gomila y Miquel.

**DEFUNCIONES**

Día 27.—Lorenzo Baile Valcaneras, 3 meses, C'an Mianos bronquitis.  
—Francisco Pallicer Llompart, 2 años, P. Atarazanas, bronquitis.  
—Francisca Quetglas y Quetglas, 23 años, soltera, c. Ribera.  
—Pedro José Cañellas Jaume, 65 años, casado, cardiopatía.  
—Bartolomé Oliver Monjo, 2 meses, c. Socorro, bronquitis.  
—Catalina Dalmau Bauzá, 60 años, casada, Alfarería pulmonaria.  
—Francisco Mainera Prohens, 44 años, casado, tuberculosis.  
Día 28.—Miguel Tugores Alemany, 80 años, vinda, c. Cotoner, neumonía.  
—Juan Capllonch y Roiger, 48 años, casado, c. San Miguel.

**Mercados**

Inca 27.

Los precios que han rejido son los siguientes.

Almendrón los 42 kilógs. á 80 ptas.  
Trigo los 70 litros á 21'50 id.  
Candeal id. á 22'00 id.  
Cebada del país id. á 12 id.  
Id. forastera id. á 11 id.  
Avena del país id. á 9'50 id.  
Id. forastera id. á 8 id.  
Gerbanzos id. á 32 id.  
Maiz id. á 18 id.  
Habichuelas (confitis) id. á 46 id.  
Id. blancas id. á 36 id.  
Frijoles id. á 36 id.  
Habas para cocer id. á 23 id.  
Id. ordinarias id. á 20'50 id.  
Id. para ganados id. á 20 id.  
Cerdos cebados los 10 kilógs. á 00 id.  
Higos pasos los 42 id. de 9 á 11.  
Azafrán los 33 gm. á 2'75 id.  
Albaricoques qq. á 00 id.

**Junta de Sanidad**

Ayer tarde se reunió bajo la presidencia del señor Gobernador civil la Junta provincial de Sanidad.

Después de aprobada el acta anterior el inspector municipal de Sanidad señor Matas manifestó que había girado una visita á la Clínica Médico Quirúrgica que el médico don Gaspar Barga ha establecido en el Arrabal de Santa Catalina, quedando sumamente satisfecho de las condiciones higiénicas que reúne.

Se acordó pase á la Comisión respectiva un oficio del Alcalde de Formentera que contiene la relación de los medicamentos que necesita el Farmacéutico titular de aquella isla.

No fué admitida la dimisión que del cargo de Subdelegado de Farmacia del distrito de la Lonja ha presentado el Farmacéutico de Sóller don Jaime Torrens.

Se aprobaron las medidas propuestas por el inspector veterinario, para los cerdos enfermos del predio *Mata Roje* de Campanet.

Enteróse la Junta de que de R. O. había sido ratificado el nombramiento de Inspector Provincial de Veterinaria, á favor de don Gabriel Martorell y de una denuncia formulada por el inspector municipal de Selva.

Se propuso para Subdelegado de Medicina de Ibiza á don Antonio Serra que ya lo es interinamente.

Se acordó formen parte también de la ponencia encargada de emitir informe en el asunto relativo al paseo de Sagrera, el Arquitecto Provincial señor Guasp, el Jefe de Sanidad Militar de este distrito señor Perez Dalmau, Comandante de Marina señor Pidal y el doctor don Eugenio Losada Mulet.

Y después de acordarse que el inspector municipal de Sanidad gire una visita á los estercoleros inmediatos á los *Hostals Nous*, se levantó la sesión.

**Sustracciones descubiertas**

Después de activas pesquisas realizadas por el inspector de policía señor Aparici y los agentes Comas y Perelló, fué ayer detenido Juan Boscana, individuo que se halla ya procesado por diferentes hurtos realizados ha varios meses en esta ciudad.

Dicho sugeto se ha confesado autor de dos sustracciones de diez pesetas verificadas á dos campesinos que transitaban por las afueras de la puerta de San Antonio, otra de tres pesetas y una de una peseta realizadas también en el mencionado lugar.

Además confesó haber hurtado un traje de lana de un carro que se hallaba en la P. de Palou y Coll y quince kilogramos de azúcar que también sustrajo de otro vehiculo.

En unión del oportuno atestado ha sido puesto á disposición del juzgado de instrucción del distrito de la Catedral.

**NOTAS MUNICIPALES**

Esta tarde á la una se reunirá la Comisión de Fomento y Beneficencia.

A la misma hora debe reunirse la de Gobierno y Policía.

Mañana lo harán las de Ensanche y Murallas y Obras.

**ESPECTÁCULOS**

**Teatro Lírico**

Apesar de la noche lluviosa, poco apropiado para que nuestro público acuda al teatro, el anuncio de *Los Bohemios* fué bastante para contrarrestar aquel entorpecimiento, así es que en el Lírico se congregó buen número de espectadores.

El estreno de *Los Bohemios* fué bien recibido por el público, que aplaudió y obligó á repetir al señor Punseti y Srta. Molina el dueto del segundo cuadro. También mereció los honores de la repetición el coro de bohemios del mismo cuadro.

Al finalizar el acto el público obligó á levantar la cortina varias veces para premiar con aplausos la labor de los artistas, que fueron compartidos con el señor Infante, director de la orquesta.

Distinguiéronse en la interpretación dada á *Los Bohemios*, la Srta. Molina, y los Sres. León y Bergés.

La música de esta obra es una filigrana, se sale por completo de los moldes rutinarios en las obras de este género. El argumento en si, nada tiene de particular.

—Para esta noche se anuncia *Las Estrellas*, en función popular á las 7.

A las ocho y media *El Husar de la Guardia*, *Bohemios* y *La Gran Juega* (estreno.)

**Taula d'en Pollensa**

Todos los días en la mesa número 60 del primer tinglado se expenderá carne de cordero á 1'75 pesetas kilo.

**Taula d'en Pollensa frente del antiguo Pou de Plassa.**

**RES**

Resfriados se evitan y curan con el uso de las **PASTILLAS MORELLO**.

Anónima de Accidentes.—Caja de Previsión y Socorro.—Véase cuarta página.

**GACETA DEL DIA**

La guardia civil del puesto de Inca ha puesto á disposición de la autoridad judicial á Pedro Forteza Cortés, Juan Marqués Beltrán y Antonio Florit Vicens, presuntos autores de haber cometido varios robos de conejos en fechas distintas.

Según telegrama recibido esta mañana por don Miguel M. Granada, consignatario de La Marítima, el vapor «Menoquin», ha llegado esta madrugada al puerto de Mahón sin novedad, apesar de haber encontrado duro temporal en la travesía.

En el vapor correo de esta tarde saldrá para Ibiza el Alcalde de aquella ciudad D. Bartolomé de Rosselló.

D. Miguel Castelló y Sabater ha denunciado al Juzgado de la Catedral la falsificación de algunos documentos privados, con motivo de lo cual se instruye el correspondiente sumario.

Se han suscitado varios incidentes entre el colono de la finca donde fué á caer el último domingo el globo *Ville de Lión* y el capitán del mismo Mr. Dardé.

El primero exige ochenta pesetas en que calcula los daños ocasionados en el sembrado por la multitud que se aglomeró en su propiedad en el momento de descender el mongolfier.

El aeronauta, no lo entiende así, puesto que ni él ni su globo ocasionaron daño alguno, que si los curiosos lo hicieron la responsabilidad debe ser de las autoridades por su imprudencia, no obstante se allana á pagar veinte pesetas.

Se asegura que en vista de la intranquilidad de ambas partes, el asunto será sometido á un juicio verbal.

Ayer el Sr. Alcalde reiteró á la guardia municipal, las órdenes que tienen dadas, para evitar los abusos de la chiquillería.

El Comandante de la guardia municipal interesa se presente en su despacho, Cristóbal Cladera, vecino de La Puebla, al objeto de entregarle un objeto de su pertenencia.

Desde ayer cae sobre esta ciudad pertinaz lluvia que al decir de la gente del campo será muy beneficiosa para los sembrados después del periodo de sequía que estos han atravesado.

Según noticias que nos han facilitado algunas personas llegadas de los pueblos, las lluvias han sido generales en toda la isla.

Por la policía ha sido entregado al juzgado el sugeto que anteaayer maltratado de palabra y obra á su esposa. Dicho individuo, según ha manifestado ésta, le había amenazado de muerte anteriormente.

Desde el día primero del actual, con el descuento fijado oportunamente, abona la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, los cupones de la Deuda interior y Amortizable.

Durante la primera sesión del Teatro Lírico ocurrió anoche un altercado entre algunos expectadores y un caballero muy conocido entre la buena sociedad palmesana.

Terminada la representación reprodióse de nuevo frente á la Gloria, resultando un mozalbete con algunas contusiones que le fueron curadas en la farmacia del Sr. Valenzuela.

Con tal motivo formáronse en el Paseo del Borne algunos grupos, que fueron disueltos por individuos de policía y guardia municipal.

En virtud de la correspondiente denuncia, el inspector de policía señor Perez, puso anoche á disposición del juzgado á un individuo que fué á comprar diez y seis metros de tubería de plomo, usando nombre supuesto.

El Juez de Instrucción del distrito de la Lonja, cita, llama y emplaza al patron y tripulantes del falucho *Nuestra Señora de los Angeles*.

Habiéndose arreglado la plantilla del Regimiento de Palma y sobrando bastante número de individuos se ha dispuesto que se licencien. Probablemente antes del quince del presente lo estarán.

A ruego de la Inspección de Alcoholes de esta capital, hacemos presente á todos los expendedores de aguardientes anisados, los demás compuestos y licóres, que tengan en su poder existencias del 1.º de Octubre último en envases que necesiten ser presentados, la obligación en que se hallan de cumplimentar la R. O. de fecha, 17 de Febrero pasado, referente á presentar los envases que contengan dichos líquidos alcohólicos, á cuyo efecto lo participarán á la administración de Aduanas de esta Capital antes del día 15 del mes actual, la que facilitará los precintos necesarios. Pues de no hacerlo así, las botellas y demas envases análogos que en primero de Junio aparezcan sin los correspondientes precintos se considerarán de ilegal procedencia y procederá la aprehensión de los mismos.

El *Diario Oficial* publica el balan-

ce del Colegio de Huérfanos de María Cristina, correspondiente al mes de Marzo último.

Los ingresos ascendieron á 62,591 pesetas 92 céntimos y los gastos á 56,272'02.

El estado de situación de los huérfanos, es como sigue:

*Huérfanos*.—198 con pensión de 0'75; 137 sin pensión; 20 por incorporar; 45 en las academias militares, y 438 presentes en el colegio. Total, 838.

*Huérfanos*.—210 con pensión de 0'75; 158 sin pensión; 18 por incorporar y 400 presentes en el colegio. Total, 786.

En la escala de aspirantes figuran con fecha 22 de Abril, 1.048.

La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Medina de Aragón» agradece al creciente favor que le dispensa el público adquiriendo con preferencia sus productos ha creído cumplir un deber de gratitud con este, procurando que su uso esté al alcance de todos y con este fin ha puesto á la venta la «Cajita ideal» contenido 2a gramos de sus incomparables Sales, dosis más que suficiente para una purga.

El MALTA KNEIPP resulta un alimento indispensable para ancianos, jóvenes y niños.

Se venden, el Centro Farmacéutico, Harina 34 y en la Farmacia Kneipp, Call 22 Barcelona.

**ISLEÑA MARÍTIMA**  
Compañía Mallorquina de Vapores

El acreditado vapor **BALBAE**

Saldrá el próximo sábado 6 corriente á las cinco de la tarde directamente para **MARSELLA**

Admitiendo pasajeros y carga para dicho destino.

Para informes y despacho, oficinas de la Isleña Marítima.

NOTA.—Todos los jueves á las cinco de tarde sale vapor á la misma Compañía para Argel regresando los sábados.

**Vapores correos de Baleares**  
Salidas de Palma

Para Barcelona.—Directo: lunes, martes, jueves y sábados, á las seis y media de la tarde.

Para Valencia.—Con escala en Ibiza: los miércoles á las doce.

Para Alicante.—Con escala en Ibiza: los viernes á las doce.

Para Mahón.—Directo: los jueves á las seis de la tarde.

Por vía de Alcudia: los martes en el tren de las dos y media de la tarde. Por vía de Barcelona: los sábados en el vapor de las seis y media.

Para Ibiza.—Directo: domingo á las nueve y los miércoles y viernes á las doce.

Para Cabrera.—Los lunes y jueves á las seis de la mañana.

Para Marsella.—Directo: los lunes á las tres de la tarde, los vapores de la «Isleña Marítima» los sábados en vapores de la casa francesa «Cailloil, Duillard y C.ª».

Para Argel.—Directo: los jueves á las cinco de la tarde en vapores de la «Isleña»; los miércoles en vapores de la Casa «Cailloil-Duillard».

Entradas en Palma

De Barcelona.—Directo: los martes, jueves, viernes y domingos al amanecer. Por vía de Alcudia: los miércoles en el tren correo de las nueve y media.

De Valencia.—Con escala en Ibiza: los sábados y los siete y media.

De Alicante.—Con escala en Ibiza: los lunes á las siete.

De Mahón.—Directo: los miércoles al amanecer. Por vía de Alcudia: los lunes en el tren correo. Por vía de Barcelona: los domingos al amanecer.

De Ibiza.—Los lunes, jueves y sábados.

De Cabrera.—Los martes y viernes.

De Marsella.—Directo: los jueves por la mañana en vapores de la «Isleña»; los miércoles en vapores de la casa «Cailloil-Duillard».

De Argel.—Directo: los sábados en vapores de ambas Compañías.

**DILIGENCIAS**

Andrag . . . c. Pelaires, 98. 2 t. 7 m.  
Arrecó . . . c. Pelaires, 98. 2 t. 7 m.  
Capdelló . . . c. Santacilia. 2 t. 8 m.  
Cerviá . . . c. Santacilia. 2 t. 8 m.  
Esporles . . . p. Olivar. 2 t. 9 m.  
Establiments . p. Olivar. 2 t. 9 m.  
Estallichens . p. Olivar. 2 t. 9 m.  
Banyalbufar . p. Olivar. 2 t. 9 m.  
Figuera . . . p. Olivar. 2 t. 9 m.  
Valdemases . c. S. Miguel, 84. 2 t. 8 m.  
Beyá . . . c. S. Miguel, 84. 2 t. 8 m.  
Séller . . . c. S. Miguel, 80. 2 t. 8 m.  
Banyola . . . c. S. Miguel, 80. 2 t. 8 m.  
Lluchmayor . c. Bauló, 6. 2 t. 8 m.  
Santanyi . . c. Bauló, 6. 2 t. 8'30.  
Campos . . . c. Bauló, 6. 2 t. 8'30.  
Santacilia . . p. San Antonio. 2 t. 8'30.  
Sta. Eugenia . p. San Antonio. 2 t. 8'30.  
Felang . . . p. Mercadal, 13. 2 t. 6 m.  
Aiguada . . . p. Mercadal, 13. 2 t. 6 m.  
Monturri . . p. Mercadal, 13. 2 t. 6 m.  
Porterra . . . p. Mercadal, 13. 2 t. 6 m.

**CARRERAS MILITARES**  
Preparación

Academia dirigida por los primeros tenientes don Jaime Riera y don Ezequiel Lope, con el concurso de varios oficiales del Ejército.

Informes: Pelaires, 35.

**PERRA IBICENCA**

Se ha extraviado una, color rojo acollorada, la cara «clencheda» orejas coloradas y la punta de la cola blanca.

Se graificará la devolución.

Informarán: Centro de Anuncios



**EL MALTA KNEIPP** facilita la digestión al estómago más delicado y es la mejor bebida para reemplazar el café colonial.

**EL MALTA KNEIPP** tomado con leche, resulta un alimento superior, una bebida inmejorable para ancianos, jóvenes, niños y todas las personas que deseen tener salud.

Las nodrizas que toman el **MALTA KNEIPP** son las que alimentan mejor a los niños. Pídanse en Farmacias, Droguerías y en el depósito **FAP MACIA KNEIPP**, Cal. 22, BARCELONA.

Catálogo gratis.



**PECHOS** Su desarrollo y belleza

**Píldoras Circasianas**  
del Doctor **F R D BRUN**

Dedicamento interno inofensivo y absolutamente eficaz para obtener el **DESARROLLO NATURAL DEL SENO**, dándole todas las condiciones exigidas por la belleza, al par que asegura la indeminencia de las glándulas en el período de la lactancia y la mejor nutrición del niño.

6 pesetas frasco

De venta: En las principales farmacias de Europa y América.

**Jarabe iodo-tánico fosfatado**

oderoso reconstituyente preferible al aceite de hígado de bacalao y 4 sus emulsiones por ser de gusto agradable y por contener mayor cantidad de iodo asimilable: es a la vez mejor que el preparado con vino por carecer de alcohol que está contraindicado en multitud de afecciones y hace más inevitable las preparaciones iodo-tánicas.

Recomendado especialmente en la **ANEMIA, CLOROSIS, NS CROFULAS, LINFATISMO** y demás estados morbosos en que predomina la **DEBILIDAD GENERAL**.

**FARMACIA REY**, Bolsería 1 y 3, Palma



**Milagrosos Confites COSTANZI**

Para las Estrecheces Uretrales

Uretritis--Prostatitis--Cistitis

Catarros de la Vejiga

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores: sin funestas consecuencias con los **CONFITES COSTANZI**, los únicos que calman instantáneamente el es oroz y la frecuencia de orinar; los solos que donan a las vías genitales su estado normal.—Una caja de **CONFITES COSTANZI**, 5 pesetas.

**Males venéreos** Purgación reciente ó crónica, gona militar, úlceras, etc.: cura radical y milagrosamente, en ocho días, con los renombrados **CONFITES ó INYECCION COSTANZI**.—Un frasco ó inyección Costanzi, pesetas 4

**Sifilis** Curación radical con el Anisifilitico **ROO3 COSTANZI**, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sífilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir, forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de viciarse el organismo con curas imp r e a s, se acuda á las especialidades **COSTANZI**, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se extirpa en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se retarda su curación, pero en definitiva es ésta infalible, como lo atestiguan más que nada, el que se admite á los increíbles, el pago una vez curados, med ante un trato especial.

De venta en Palma de Mallorca, en la farmacia de don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 14, en la de don Ignacio Forteza Serra, calle de Jaime II número 21, y en sus Agencias generales en España, **GRAU y VILA**, calle Conde Asalto, 4, Barcelona.

**La Anónima de Accidentes**

**CAJA DE PREVISION Y SOCORRO**

Compañía de Seguros contra accidentes de los trabajos—individuales—vitalicio ferroviarios y de viajes.

Delegado para esta Isla. **D. BALTASAR PUJOL LLULL**, calle Unión, 57, Palma.

**LOECHES**

LA MARGARITA

**Agua mineral natural Purgante y Curativa** de los eczemas, herpes, seborreas, sarna, erisipela y en general, las enfermedades de la piel. Insubstituable en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende el agua á medida, sino en botellas, en farmacias y droguerías, y en el depósito, **Jardines, 15, Madrid**. Los corchos están sellados.

Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños

**Colligite fragmenta.**

Estaciones TELEGRÁFICAS Para el servicio público

Estaciones de servicio permanente: Palma.—Estaciones de servicio completo: Ciudadela, Mahón, Ibiza y Sóller.—Estaciones de servicio limitado (de 9 á 12 m. y de 2 á 7 t.): Aloyor, Alcudia, Artá, Felanitx, Inca, Manacor, Andraitx, Sóller, Capdepera y Pollensa.—Estación somatística Bajoli, en la de isla Menorca.

**Vapores Transatlánticos A. Folch y C.**

Vapores directos de este puerto para los de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Habana, Ponce, Mayagüez y Santiago de Cuba, saldrá de este puerto directamente el día 6 de Mayo el vapor español

**Miguel Gallart**

Admite carga y pasaje para dichos puntos, debiendo declarar con anticipación los señores cargadores á los representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarles la cuba necesaria.

Para más informes, dirigirse á los representantes de la Compañía señores **MARTINEZ Y PLANAS**, calle de San Juan, 20, Palma.

NOTA.—La carga que esté previamente comprometida se recibirá en las lanchas los días 4 y 5 del corriente.

**OFICINA DE FARMACIA**

y Laboratorio Químico-biológico

**de José F. Rey**

Ex ciudad en el despacho de recetas, elaboradas con agua esterilizada.

Oxígeno químicamente puro para inhalaciones, en balones previamente esterilizados y para inyecciones subcutáneas; conforme al método empleado por los Doctores Thery y Schmeltz en los hospitales de Fariis y Alemania respectivamente.

Especialidad en la preparación de medicamentos esterilizados. Laboratorio especial para análisis de orines, sedimentos y cálculos urinarios.

Preparación de seactivos y líquidos valorados para volumetría.

Bolsería 1 y 3 Palma de Mallorca

**Servicio fijo quincenal entre Marsella, Palma, Argel y viceversa**

**BASTIAIS**

Saldrá de Marsella para Palma el día 11 del corriente.

De Palma para Argel el día 10

De Argel para Palma el día 12.

De Palma para Marsella el día 11

Admitiendo pasaje y carga para dichos puntos.

del **CONQUISTADOR**, 45

**Federico Maret**—Agente

**Sociedad anglo-Española**

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes **JULIUS G. NEWILL**)

Compañía Anónima—Capital 2.000.000 de pesetas—Domicilio: Madrid, Mahón—Talleres, en Mahón—Sucursal, Barcelona—Central theis de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Grosley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema Compañía.—Instalaciones completas de aluminado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Bloks.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarril.—Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, grúas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calentamiento y ventilación.—Fundición de piezas hasta de 20 toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante **BERNARDO ESTELA**, Palma de Mallorca

**Mediana de Aragon**

Aguas y Sales naturales purgantes

Su fatada—Sódica—Litínicas—Magnesias

No exigen régimen

So. de efecto seguro—No irritan jamás

**MEDALLA DE ORO**—FARMACIA 1900

Sales naturales para Limpieza y Baño

Obtenidas por evaporación espontánea de sus aguas

en sus manifestaciones.

De éxito seguro en el Herpetismo, Escrofulismo, Eczemas, reza de la sangre, etc.

Insustituible para las afecciones de las vías Génito-Urinas de la mujer.



**SALFS DEL PILAR**

Para preparar

La mejor agua de mesa

La más económica.

Véndese en cajas de diez paquetes para diez litros de agua en todas las Farmacias y principales Droguerías.

Agentes Generales para la venta en España y Portugal: Señores **Jové y Blanc**—Plaza de las Batas, 4.—Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela y Centro Farmacéutico.

**LA QUE NO TIENE RIVAL**

para todas las afecciones del

**Estómago, hígado, riñones**

é intestinos

Infalible contra la **OBESIDAD**

**SOCIEDAD GENERAL**

DE TRANSPORTES MARITIMOS A VAPOR DE MARSELLA

Servicios del mes de Mayo de 1905

**LÍNEA DIRECTA DEL RIO DE LA PLATA**

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos Aires, los días 11 y 21 del actual los magníficos vapores franceses

**Provence y France**

**LÍNEA PARA EL BRASIL**

Saldrá de Barcelona el día 8 de Mayo para Bahía, Rio Janero y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

**POITOU**

Admitiendo únicamente pasaporte de tercera clase.

Consignatarios en Barcelona: **R. P. C. J. y Comp.**, Dormitorio de San Francisco, 25, pral.

**POSEQUO HUMANITARIO**

Las personas que sufren «Neurastenia», «Clorosis», «Inapetencia», «Debilidad general», «Palpitaciones del corazón» y «Enteromech» que recomiendan los médicos más eminentes.

SE REMITIRÁ GRATIS una muestra de este maravilloso **TONICO REC ONSTITUYENTE** (en elegante caja metálica á toda persona que le solicite del autor señor **Domenech**, Bajada de San Pedro, 712, Farmacia, Barcelona.

**CENTROS DE ANUNCIOS**

**JUAN GONZALEZ**

Plaza de Santa Eulalia número 10 PALMA DE MALLORCA

**PUBLICIDAD EN TODAS, FORMAS EXCLUSIVAS,**

periódicos locales: **LA ÚLTIMA HORA, LA ALMUDAINA, LA TARDE, EL DIARIO DE MALLORCA**

**LIRICO**: Telón anunciador, fijación de anuncios en los salones de descanso y exclusiva para cualquier forma de propaganda elegante **MARCOS ANUNCIADORES** para la fijación de carteles, colocados en leares y la península.—**ANUNCIOS PERMANENTES, CONTRATOS VENTA**

gran éxito

**Juan Gonzalez Plaza Sta. Eulalia 10 Palma de Mallorca**

PIDANSE TARIFAS